

# OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE

## CERCLE D'HISTOIRE N° 187

### Wasselonne le nom des rues

#### « La rue des Païens »

#### (anciennement Heydegass ou Haidegass)

Le nom de cette rue est dû, comme pour la rue de l'Ours (cf. article n° 186), à une mauvaise traduction : en effet y habitait le cordonnier Heid d'où l'ancien nom de Heydegass ou Haidegass, changé en rue des Païens (Heide signifiant en allemand païen).

La rue des Païens débute à l'intersection de l'actuelle rue de la Gare anciennement appelée la **Kohbach**, et de la rue du 23 Novembre anciennement la **Brandgass**. Elle remonte ainsi du quartier bas de la ville pour déboucher sur la rue Jost anciennement appelée **Jostengass**.

De la rue des Païens, on accède également par quelques marches à la rue du Puits, ou, en remontant légèrement plus haut, à la rue de la Forge, anciennement appelée **Metzerhanssegass**, pour rejoindre la rue du Général de Gaulle.

Elle aborde un virage à l'endroit que l'on appelait le Kleinfels ; à cet angle débutent, matérialisées par un escalier, la rue du Coin anciennement appelée la **Schäffgassel**, ainsi que la ruelle du Coin anciennement appelée la **Geissegassel**. Celles-ci permettent d'arriver à nouveau dans la rue du 23 novembre.

On peut découvrir dans ce quartier ancien les emblèmes de métiers suivants :

**le cordonnier bottier** au n° 4 rue des Païens  
et au n° 6 rue de la Forge

**le boulanger** au n° 4 rue de la Forge

**le tailleur de pierre** au n° 5 rue du Puits

**le tonnelier** au n° 12 rue des Païens

De la rue des Païens, on a voulu garder son secteur pavé, ce qui lui confère un charme certain.

J.C.I.R.

